

# 報 告 か が わ

発行部会  
香川自治会 11,642  
香川の人口 5,781  
男性 5,861  
女性 4,551  
世帯数 (2013. 2. 1現在)  
印刷所 (有) スエカネ印刷

## 24年度 香川自治会活動報告

### 安全・安心・明るい

### まちづくりを推進

昨年の総代会（4月28日開催）で承認された活動計画に基づき進めてきました。

#### ● 防災組織の充実

防災部会（前年度設置）の活動の指針となる、「香川自治会自主防災会規約」を7月に新たに制定しました。

また、12月には、第1回香川自治会防災訓練を行いました。

#### ● 防犯灯の新設・更新

町内各所の防犯灯については、新設の防犯灯に加え、蛍光灯から明るく長寿命・省エネのLED灯への取替え工事が市で行われましたが、さらに、自治会側でも費用を負担し、LED灯への取り替えを行ってきました。

#### ● 香川まちづくりへの取り組み

市に対して、安全安心のまちづくりのため、各種の要望を行っておりますが、本年度は①～⑤の工事が完了します。

#### ① 駅南側踏切から駐輪場までの区間に歩道の設置

#### ② 駅から北側踏切までの区間に歩道の設置

③ 香小通りの理容店「ホープ」付近の下水道の整備（香小方面の道路が拡幅されます）

④ 静中銀行前から永沢興業前の道路の舗装（併行して白線と側溝との僅かな段差も解消されます）

#### ⑤ 勸重郎堀の整備

玄圃寺横からみずきまで、未整備であった勸重郎堀を暗渠化（跡地は散策路として利用することを目指し、平成25年度の散策路工事が決まりました）

#### ● 自治会館入口の門扉改修

従来の鉄製の門扉は重くて、高齢の方には開閉が困難であり、改善を要望されていたため、軽いアルミ製門扉に取り替えました。

#### ● 町内会の活動

町内防犯パトロール、美化キャンペーンなどの町内会活動や体育大会参加や各部会および体育振興会の行事を支援してきました。

#### ● 部会の活動

地引網、ふれあいまつり、自治会館まつり、餅つき大会などの楽しいイベントや、勸重郎堀跡地散策路の整備や清掃、さくらハウスを拠点とした防犯パトロール、自治会館の管理、各種ボランティアへの支援など様々な活動を通して、地域との連携を深め、文化及び福祉の向上に取り組みしました。

（総務部会長 東 美由紀）

## 全国小学生 9 タグラグビー 選手権大会 初優勝

### 香川小学校・茅ヶ崎ブルー フエニックスが栄冠！

ご声援、ありがとうございます！

香川小学校のタグラグビーチーム《茅ヶ崎ブルーフエニックス》が、2月23日（秩父宮ラグビー場で予選リーグ）、24日（国立競技場で決勝トーナメント）に行われた、サントリーカップ全国小学生タグラグビー選手権大会で、二チームの中の頂点、全国制覇を成し遂げて参りました！

香川小学校の六年生、六人と五年生二人計八人（内、女子五人）で毎日練習を重ね、念願のトップ



防災訓練・香小体育館に集合



軽量化された門扉

ファイヤーを持ち帰って来ました。来年度も連覇出来る様に、頑張ります！（佐藤）



(C)NEBU OTOMO

## 平成25年度の自治会活動・始動！

### 香川4町内会、新組長会を開催

平成25年2月23・24日の土・日の2日間、新しい組長さんによる組長会が、香川自治会館で開催され、お仕事の確認と共に、組長さんの代表となって自治会の議決機関である総代会に出席する代議員さんを互選しました。

#### ● 組長さんのお仕事（要約）

- ① 組長札の掲示
- ② 自治会への入会・退会の届出
- ③ 連絡書類の回覧および配布
- ④ 配布物は、かならず個別に配布
- ⑤ 街路灯の点検管理
- ⑥ 点灯不良を左記に連絡  
山田電気商会 tel 52・0205
- ⑦ 自治会費等の集金
- ⑧ 訃報の連絡
- ⑨ 未加入世帯への自治会加入促進

## 第75回 高南一周駅伝競走大会 雪の中、頑張りました

1月14日に伝統の高南駅伝大会が開催されました。結果は男子Aチームが二位、女子チームが三位入賞となりました。小学生チームは惜しくも入賞はできませんでしたが、来年に繋がる新しい芽が育ちつつあります。

今年の大会は雪の降る厳しい寒さの中で行われました。どの選手も体の感覚がなくなるギリギリまで体力を振り絞ってたすきを繋ぎました。

女子チームは最近の歴史の中で最高位の三位を達成。特に中学生の活躍が目立ち、天野萌さんが区間賞を獲得し、他の選手も区間上位の好成績をおさめました。



香川女子チーム・初の3位入賞！

メンバーは昨年11月から合計8回の練習会を行いました。小学生から60代の選手まで一緒に集まり3〜5キロの距離を走り競争心や連帯感を育みます。子供達にとっては地域の人達と触れ合うことができる大変良い場となります。選手、関係者の皆様、大変お疲れ様でした。（香川走友会 尾上久雄）

## 防災だより No6

### 3・11を忘れないで！ 「火の用心」

防災といえば、先ずは地震のことには気をとられがちですが火災にも充分気をつけなければいけません。

3月1日から7日までは春の全国火災予防運動でした。冬も終わりに近づき火の取り扱いに対する注意が緩みがちのうえ、空気が乾燥し、風の強い日が多いこの時期は、火災発生率も高くなります。

コンセントのゆるみ・ホコリは大丈夫ですが、ストーブ・コンロ・タバコの火の消し忘れに気をつけましょう。

「消すまでは出ない・行かない・離れない」  
（防災部会 藤本悦子）

### 第一町内会

厳寒の冬となりました今年、会員の皆様如何お過ごしでしょうか。平成24年度の自治会及び町内会活動も最後の月となりました。組長さん、代議員さん、町内役員さんお疲れ様でした。会員の皆様のご協力を感謝申し上げます。新組長さん、新代議員さん、町内役員さんには4月からの一年、よろしくお願いいたします。

第一町内会の会員数が僅かですが減少しています。町内役員も組長さんも、お誘いをしていますが、お気付きのことがありましたら組長さんか町内会長へお知らせ下さい。

今年度、防犯灯が四灯新設されて、明るく輝いています。ここは暗いなアとお気づきの所がありましたら、早めに組長さんまたは町

### 第二町内会

平成24年度の行事も3月で終わろうとしています。組長さんにはご協力有難うございました。

4月より平成25年度の新組長さん、町内会役員さんと共に、一緒に活動して行きたいと思えます。皆様のご協力も、人数が多い程力を発揮するものではないでしょうか？。宜しくお願い致します。

去る1月26日に、香川小学区青少年推進協議会団体による、美化清掃が行われました。

学校と地域との交流を深めるため、清掃コースは各地区が考え大変わりましたが、生徒さんと一緒に作業が出来て次世代につなぐ第一歩のようでした

第二町内の参加者は、全部で48名でした。南公園を起点に、防災倉庫の中を説明し、公園めぐり(ゆ

内会長にお知らせ下さい。一年近くかかりませんが、設置されるかもしれません。

ごみの事では、集積所近隣の自宅にはご迷惑をお掛けしている事でしょう。

皆で気をつけ、協力しあい、明るい・住みよい・清潔な町にしましょう。(小川)



地域美化活動・報告中

### 第三町内会

早3月となり、24年度自治会事業も決算報告を残してほぼ終了となります。会員はじめ、組長、代議員の方には、1年間、自治会活動にご協力を頂き大変感謝申し上げます。

2月24日には、25年度新組長会議が開催され、第三町内会には85組あり、皆様の連携のもと、自治会費の集金、美化活動、防災訓練等、各種自治会活動にご協力をお願いいたします。

1月26日に、小・中学校の生徒の地域の一員である意識の向上等を図るために、学校、PTA、推進協等を含めて約30名により、地域交流・美化活動を実施しました。今後とも、関係者との協力体制

制でよりよい地域にしていきたいと思います。

3月中旬まで、香川駅南側の車道及び北側の歩道の改修のために工事が予定されていますのでご協力下さい。

また、引き続き、防災設備の増強、防犯灯の追加・LED化を進めてまいりますのでご協力をお願いいたします。

3、4月の町内に関する主な行事予定は次のとおりです。

- ◎3月
  - 9日：勸重郎掘散策路の清掃、町内防災パトロール
  - 10日：町内会役員会
  - ◎4月
    - 20日：総代会 (平成24年度事業費決算報告)
    - 21日：総代会 (平成25年度事業計画)

## 町内会だより



### 第四町内会

この冬の挨拶は、「寒いから体に気をつけてね」でした。寒さには重ね着をしたり、マフラーを巻けば対処できますが、心の寒さには、このような一言が、とても暖かく感じられました。

春まじりの風が頬をかすめたり、小学校の入学式準備、椅子に座った新入生が、床に足が届かずブラブラさせている姿が見られる春も、もうすぐそこ…。

さて自治会も24年度から25年度へと、新たな年度を迎える時期となりました。先ず以て今年度、自治会活動を担っていただいた方々に感謝申し上げます。又役員の方々には残り一年、今年度同様よろしく願います。



地域美化活動・清掃中

### 和やかに賀詞交歓会開催

1月12日(土)午前10時より自治会館第一会議室において、恒例の賀詞交歓会が和やかに開催されました。

巳年の今年は、服部茅ヶ崎市長をはじめとした招待者23名を含め82名の出席をいただきました。

総務部会長の司会進行により、山本自治会長の挨拶、第二町内会長による乾杯の音頭で歓談が始まりました。

途中、遅れてこられた茅ヶ崎市長には、ご挨拶と乾杯まで頂きました。最後に第三町内会長による中締めにより、賀詞交歓会は散会となりました。



和やかな会場風景

### 香川自治会 定例役員会議

#### ●2月定例役員会(2月2日)

- 1 連絡、報告事項
- ①各町内会、各部会1・2月度の活動計画報告及び連絡事項
- ②2月「定例役員会・連絡・報告」(自治会長)
- ③「賀詞交歓会」報告 (総務部会長)
- ④防犯部会・休日隊設置について (防犯部会長)
- ⑤香川自治会単独の防災訓練のアンケート報告 (防災部会長)
- ⑥会計部会報告 (会計部会長)
- ⑦その他
- 2 検討事項
- ①自治会館へのAED設置について (自治会長)
- ②平成25年度の防犯灯の取替について (自治会長)

### 香川自治会 資源回収地域補助金

資源回収地域補助金(7月〜12月分)の申請を行いました。これにより年間で昨年実績の20%アップ・約154万円の補助金を受け取れることになりました。皆様には今後とも資源物の分別回収にご協力をお願いします。

### 資源物回収実績

2012年1月～2012年12月

期間	収集量 (kg)	補助金 (円)
1～6月	290,570	726,425
7～12月	325,615	814,037
計	616,185	1,540,462

(補助金の算出基準：  
1kgあたり2.5円となっています)

NEWS

最近の自治会活動から

自治会館にAEDを設置！

AED（自動体外式除細動器）を香川自治会館内に設置することが定例役員会で了承され、具体的に検討されることになりました。設置と今後の研修などについては、総務部会が主体となつて進めていきます。

●心停止に有効なAED

AEDは、心臓が小刻みに収縮をくり返し、全身に血液を送ることができない状態（心停止の一病態）を起こしている心臓に対して有効な装置です。

心臓停止後約3分で50%が死亡するといわれ、その対策として二〇〇四年以来、公共の場にAEDの設置が進められています。

AEDは、傷病者に装着すると自動で「電気ショック」が必要かを判断し指示してくれるので、研修を受ければ誰でも簡単に使用できます。皆さんも機会があれば是非講習に参加されることをおすすめします。

正常な心臓や完全に停止している心臓および他の不整脈を起こしている心臓には、AEDの診断機能が「除細動の必要なし」の診断を下し通電は行われません。その際は通常の心肺蘇生法等による救命処置を行うこととなります。



AED本体と電極パッド

平成25年度防犯灯の取替計画  
平成25年の資源回収補助金は、160万円を見込んでいます。

この補助金の活用については、12月の定例役員会で承認されたように、LED型防犯灯への取替で地元へ還元します。

取替案では、子ども会に配分する分を差し引いた残りの金額を、各町内会に案分設置します。

取替費用は1灯あたり約3万3千円で、合計で32灯の取替を計画しています。

町内会	設置数	合計
第一町内会	7	32灯
第二町内会	9	
第三町内会	8	
第四町内会	8	

香川駅前通りの舗装整備に要望  
今年の2、3月に行われる予定の、静銀前から永沢興業前までの舗装整備の歩道部分に、歩行者や自転車が通行時に、危険と思われる段差が存在しています。

この段差を舗装整備に併せて解消して欲しいとの要望を1月21日、市に行いましたところ、施工業者と市の関係者が現場に立ち会い検討。その結果、対応をするとの回答が1月24日にありました。市の迅速な対応に感謝します。

自治会館前の水たまり解消へ  
以前から自治会館の門扉の付近には、雨天時に水たまりができて、利用者の入館時に支障があり改善を要望されてきました。今回業者の協力により、暫定として浸透型の排水工事を施工しました。

第16回 2月2日

香川駅周辺まちづくり検討会

答申書の作成に向けて

第16回検討会では、前回検討を行った「香川駅周辺まちづくりの提案・骨子案」について最終的な意見交換が行われました。

平成22年9月に第一回検討会が開催されてから、約二年に亘り様々な検討が行われてきました。

これ迄の検討会では、駅周辺を歩いて感じた問題点を出し合い、他の地域のまちづくり事例を見学して意見交換も行われました。

また、駅周辺にお住まいの方々へのアンケート調査の結果や、商店主・子育て中の人・高校生を対象としたヒヤリング調査の結果も参考にしながら議論を進めてきました。（東委員 記）

さらに、まちづくりの各種の手法を参考にし、香川において相応しいまちづくりについて議論を重ねてきました。

今回は、これまで検討した内容が骨子案に適切に反映されているか、また検討会では議論されていない内容が骨子案に入っていないかどうかなど、再度確認を行い、最終的な取り纏めを行いました。



香川小学校区青少年育成推進協議会  
香川小学校区の地域美化ボランティア実施

1月26日（土）香川推進協主催の地域美化活動が行われました。地域小・中学校の児童・生徒のボランティア精神の向上と地域の一体である意識の向上、地域の人の達とのふれあいなどが目的です。

当日は晴天とはいえず寒さの中、香川小学校の児童と保護者・先生、清掃後に香川小学校に集合し、報告・感想が発表された後、鶴が台中学校家庭科部の皆さんと一緒に作ったとん汁を食べ、体もポカポカ温まりました。（推進協 田中 京子）



仲良くみんなで発表



とん汁、ごちそうさま！

お知らせ

体育部会  
第18回地引綱大会

恒例となりました地引綱大会を今年も5月5日（日）に開催の予定です。

楽しい催し物をたくさん用意し、多くの皆様の参加をお待ちしています。ご家族やお友達をお誘いの上、お申し込み下さい。

●開催概要

日時 平成25年5月5日（日）  
場所 茅ヶ崎西浜漁港平塚寄り

●荒天の時は中止になります。  
●詳細については、後日回覧等でご案内します。

防犯部会

香川防犯ボランティア隊  
▼休日隊を創設・募集

平成18年2月に創設された香川防犯ボランティア・パトロール隊は、現役をリタイアされた方々が主体となって活動し、現時点で123名の隊員数となっています。

しかし創設から8年を経過して、当初から活動されてこられた方の中には、体調不良などの理由により活動を中止される方も多くなり、パトロールの隊員数が年々減少傾向にあります。

これまでも隊員の募集をしてきましたが応募者が少ないため、防犯部会として将来に向けた検討を行い、休日（土曜日）隊の創設を試行することとしました。

●新たな活動内容

- ①隊名 防犯部会員隊（休日隊）
- ②隊員 防犯部会員の他に、土曜

自治会館・大雪後始末  
氷ついた広場を整備

今年1月14日の大雪の影響のため16日朝、自治会館前の広場に氷が張っていました。

この日は自治会が定期的に行っている勤重郎堀清掃の日でしたが、居合わせたメンバーが急遽氷かき？を行って、自治会館を訪れた人が滑って怪我をしないように整備しました。



氷かきをする自治会役員

休日隊

パトロール  
隊員・募集中

時間：14時～16時  
活動：4～6人体制で  
毎月第二土曜日限定  
連絡先：防犯部会  
会長 内田 勇夫  
電話：57-7290

（防犯部会長 内田勇夫）

### みんなの声・卒業生特集

思い出 鈴木 若菜 友 板倉 悠真

私はもつすべ、小学校を卒業します。今年僕は、小学校を卒業します。とても多くの仲間ができました。6年間活動してきた子ども会では、友達や兄弟と一緒にまほほ作りを体験したり、竹とんぼ教室に参加したりしました。

中でも、子ども会の行事で余り話す事のなかった、他学年の人と話すことができたのも、良い思い出です。自治会の掃除の日



は、普段お世話になっている、香川の方々に喜んでもらえるように、一生懸命掃除をしました。すごく汗をかいたけれど、気持ちの良い汗でした。いつも通っている道や場所を、みんなで協力してきれいにすることができてうれしかったです。

お世話になった先生方、地域の方々に、ありがとうございました。そしてこれからもよろしくお願ひします。

青山 淳子 生きています。

驚や前山いよよ雨の中

もう何もいろいろ言う必要のない単純な景である。このように「驚や」と置かれると、春も可成り深まった感じになるが、中七から下が何とも季節感がある。畑つた雨の前山から聞こえてくる驚のこゑが良い。

碓 百合子

捨てられし雑魚にも眼寒の月  
これは仕掛がなかなか手が混んでいる。磯辺りの漁村かなにか、余り食用にもならない雑魚が道端に捨てられている。その細かな魚の眼が光っている。「寒の月」が

### お知らせ

香川分館アニメ映画会



冒険と楽しい歌がいっぱい

開催日 平成25年3月23日(土)  
時間 13時30分〜14時43分  
(出入り自由)  
会場 香川公民館 講義室  
内容 ふしぎの国のアリス  
(ディズニーマニア73分)  
対象 誰でも入場可能  
申込み 不要(当日)

香川公民館春休み特別企画  
手作りの人形が大活躍

人形劇「てんぐのうちわ」とパネルシアター  
開催日 平成25年3月30日(土)  
時間 13時30分〜14時30分  
会場 香川公民館 講義室  
出演 人形劇団「てぶくろ座」  
対象 幼児・小学生  
定員 80名  
申込み 当日13時から先着順

### おめでとうございます! 全国大会で銀賞

11月10日・11日に開催された第22回全国産業教育フェア岡山大会の「第11回フラワーアレンジメントコンテスト」において、県大会で最優秀賞を受賞した、県立中央農業高校・園芸科2年の高橋摩利子さんが期待にこたえて見事銀賞を受賞しました。

この大会は全国の専門学校等で学ぶ生徒が、フラワーデザインに関する技術と感性を育み、21世紀を担うスペシャリストとしての創造性・芸術性を高めることを目的に、各都道府県予選の上位2名により、毎年競技が行われます。高橋さんの感想 銀賞を受賞したとき、選手番号を呼ばれても自分とは思わず、驚きました。クラ



銀賞受賞の高橋さん

スの人から色紙を貰って凄く嬉しかったです。

### 「らいふ香川」の餅つき祭を支援

1月17日午前10時より、グループホーム「らいふ香川」の広場を利用して、ホームの関係者の方々と一緒に餅つきを行いました。当日は晴天に恵まれ、風もなく暖かな日射しの中で、支えられながらも自分で餅つきを行う元気なお年寄りもいて、賑やかな一日になりました。

私もペッタン!



団子作り



餅つき

この行事は、らいふ香川から依頼があったもので、自治会としてもホームに入っておられる方の励ましと、生き甲斐の糧になればとして、13名程が支援・協力しました。今回は、他のホームの方も来られて楽しまれたようです。今年で二回目ですが、皆様の意

### ゆるキャラ(R)グランプリ えぼし麻呂初参加!

昨年11月、全国から865のキャラクターが参加したゆるキャラグランプリに、えぼし麻呂が初参加。インターネットによる人気投票で179位になりました。



### 計報 (平成25年2月28日現在)

石田コヨキ様	第一町内会	97歳	12月13日
鈴木行夫様	第二町内会	83歳	12月25日
富谷東亜子様	第二町内会	68歳	12月28日
佐々木つた様	第一町内会	95歳	12月17日
穴見直様	第三町内会	79歳	12月22日
佐久間健治様	第一町内会	45歳	12月29日
住吉義男様	第二町内会	86歳	12月36日
西村和江様	第二町内会	85歳	12月31日
阿部末子様	第四町内会	64歳	2月12日
野上喜恵子様	第二町内会	79歳	2月3日
福岡ミヨ子様	第一町内会	76歳	2月5日
杉浦マサ子様	第二町内会	82歳	2月11日
佐々木正子様	第三町内会	88歳	2月12日
熊澤眞里子様	第三町内会	76歳	2月16日
原絢子様	第二町内会	95歳	2月21日
沼上宏様	第三町内会	77歳	2月26日
藤沢こま様	第二町内会	90歳	2月28日
心よりご賞福をお祈り申し上げます。			51・3組